SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA

Ciudad Universitaria, 27 de abril de 2023.



La UAEM en la prensa:

Recibió el rector Gustavo Urquiza a estudiantes de movilidad académica

Estatal:

Continúan módulos de vacunación contra Covid-19 en Morelos

Nacional:

Sin cambios de fondo aprueban la nueva ley de ciencias

Internacional:

La UAEM en la prensa:

Recibió el rector Gustavo Urquiza a estudiantes de movilidad académica

Gustavo Urquiza Beltrán, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM); José Mario Ordóñez Palacios, secretario Académico; Álvaro Zamudio Lara, coordinador general de Planeación y Administración, y Rocío Lorena Chávez Ramírez, coordinadora de Cooperación Nacional e Internacional, dieron la bienvenida a 53 estudiantes de movilidad que realizan una estancia académica en la institución, provenientes de universidades públicas, de Durango, Chiapas y Guerrero, así como de Colombia, Ecuador y España. Esta mañana en el auditorio César Carrizales de la UAEM, las y los alumnos visitantes se presentaron ante las autoridades universitarias y comentaron sus motivaciones para realizar una estancia en las licenciaturas en Comunicación Humana, Ingeniería Mecánica, Historia, Ciencias Agropecuarias, Arquitectura, Ciencias, Psicología y Artes. En su mensaie. Gustavo Urquiza motivó a las y los estudiantes a aprovechar todo tipo de becas y oportunidades para realizar movilidad estudiantil, tanto en distintas universidades del país como en el extranjero, con el fin de adquirir experiencias que enriguezcan su formación profesional, cultural y social. El rector resaltó que la UAEM cuenta con más del 95 por ciento de programas académicos acreditados por su calidad académica, y con el mayor porcentaje a nivel nacional de profesores investigadores pertenecientes al Sistema Nacional de Investigadores, indicadores que benefician a las y los estudiantes con una formación profesional de alto nivel. Rocío Lorena Chávez Ramírez, destacó que este semestre son 53 estudiantes que realizarán su estancia en la UAEM, a diferencia del año pasado que tan sólo fueron siete, derivado de los rezagos del confinamiento por la pandemia de la Covid-19, por lo que se espera que en las próximas convocatorias se pueda recibir un mayor número de espacios para movilidad.

El Regional del Sur, (Redacción).

https://elregional.com.mx/recibio-el-rector-gustavo-urquiza-a-estudiantes-de-movilidad-academica

Vota SITAUAEM sobre ratificación del contenido de contrato colectivo de trabajo

El Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (Sitauaem) realiza hoy la votación para ratificar el contenido de su contrato colectivo de trabajo revisado este año. Los catedráticos universitarios participan por sección en el gimnasio auditorio del campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), donde se han instalado mesas de votación y casillas para el voto libre y secreto. Previamente se entregó el contrato colectivo de trabajo, recién modificado, y así cumplir con la ley federal vigente.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera).

https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/226382-vota-sitauaem-sobre-ratificacion-del-contenido-de-contrato-colectivo-de-trabajo.html

En el marco del Día Internacional de la Danza realizan muestra de clases en la UAEM

En el marco del Día Internacional de la Danza, la Dirección de Cultura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) realiza una muestra de clases de jazz, "belly dance", baile de salón, danza polinesia, danza folklórica y danza contemporánea en la explanada del Edificio 1 del campus Norte, en Chamilpa, mismo que ocupan la Facultad de Arquitectura y la Escuela de Turismo.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera).

https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/226384-en-el-marco-del-dia-internacional-de-la-danza-realizan-muestra-de-clases-en-la-uaem.html

Conmemoran 35 aniversario

Conmemoran el Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, (UAEM), 35 años de existencia y ejemplo para el país. Iniciaron la jornada con la inauguración de la exposición fotográfica "Captando la naturaleza con la luz".

Diario de Morelos, p.5, (Sin firma).

Estatal:

Continúan módulos de vacunación contra Covid-19 en Morelos

La Secretaría de Salud informa que a la fecha en Morelos se han estudiado 400 mil 326 personas, de las cuales se han confirmado 102 mil 098 con coronavirus COVID-19; 177 están activas y se han registrado 5 mil 418 defunciones. Los nuevos pacientes son 28 personas: 16 casos en Cuernavaca; 4 en Emiliano Zapata; 2 en Cuautla; 2 en Jiutepec; 2 en Zacatepec; 1 en Tlaquiltenango; 1 en Xochitepec De esta cifra, 20 son mujeres de Cuautla, Cuernavaca, Emiliano Zapata, Jiutepec, Tlaquiltenango y Xochitepec, quienes se encuentran aisladas en sus hogares. También 8 hombres de Cuernavaca y Zacatepec, los cuales están en aislamiento domiciliario. En tanto, no se registraron defunciones durante las últimas 24 horas. La institución mencionó que, de los 102

mil 098 casos confirmados, 94 por ciento están recuperados, 1 por ciento está en aislamiento domiciliario, mientras que el 5 por ciento lamentablemente ha fallecido.

La Crónica de Morelos, (Redacción)

https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/continuan-modulos-de-vacunacion-contra-covid-19-en-morelos/

Nacional:

Sin cambios de fondo aprueban la nueva ley de ciencias

Con el voto de Morena y sus aliados se aprobó en la Cámara de Diputados el dictamen de la Ley General en materia de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación, que reconoce el derecho constitucional de toda persona a gozar los beneficios del desarrollo científico y la innovación tecnológica, como fundamento de la política pública. Sin cambios sustanciales a la iniciativa presentada en diciembre pasado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, pese a las 250 modificaciones al texto original, el dictamen se aprobó con 257 votos a favor. La oposición acusó que se eliminó el objetivo de establecer el uno por ciento del PIB para el financiamiento del sector y que se violó el proceso legislativo, pues sólo se realizaron dos de siete parlamentos abiertos con sectores de la comunidad académica y científica. El dictamen, que pasará al Senado para su discusión, y en su caso, aprobación, convierte al Conacyt en el Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías. Además, busca fortalecer la soberanía nacional, a partir de la consolidación de la independencia científica y tecnológica, mediante la construcción democrática de una agenda nacional, en cuya integración podrán participar los estados, así como los sectores social y privado.

La Jornada, p.4, (Alma Muñoz, Enrique Méndez y Laura Poy),

https://www.jornada.com.mx/2023/04/27/politica/004n3pol

La Jornada, p.4, (Laura Poy Solano),

https://www.jornada.com.mx/2023/04/27/politica/004n2pol

Milenio, (Fernando Damián),

https://www.milenio.com/politica/diputados-aprueban-ley-humanidades-desaparecera-conacyt

El Financiero, (Víctor Chávez),

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/04/26/morena-truena-al-conacyt-se-impone-y-aprueba-reforma-de-amlo-en-san-lazaro/

Excélsior, (Ximena Mejía e Ivonne Melgar)

https://www.excelsior.com.mx/nacional/desaparecen-al-conacyt-y-apoyo-para-el-campo-diputados-legislan-en-fast-track/1583906

https://www.excelsior.com.mx/nacional/conacyt-diputados-aprueban-sustituirlo-consejo-nacional-

humanidades/1583772

https://www.excelsior.com.mx/nacional/aprueban-morena-y-aliados-en-lo-general-la-ley-de-ciencia-y-humanidades/1583729

La Crónica de Hoy, (Antimo Cruz e Isaac Torres)

https://www.cronica.com.mx/academia/diputados-aprueban-finalmente-dictamen-ley-general-ciencia.html

UAEH: ¿Qué carreras ofrece la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo?

Recientemente la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) fue ranqueada en la posición 19 entre las 100 mejores universidades de México, esto de acuerdo a Webometrics, lo cual representa un orgullo para la entidad. La UAEH cuenta con diferentes institutos en los que oferta más de 50 licenciaturas. Cabe mencionar que si estás buscando que esta sea tu casa de estudios debes tomar en cuenta que las carreras se distribuyen a lo largo y ancho de todo el estado de Hidalgo, y con esto, su oferta educativa por lo que previo a realizar tu examen de selección deberás comprobar que se oferte en el municipio donde planeas cursarla, o de plano, considerar tus posibilidades de trasladarte a otro lugar. La Autónoma de Hidalgo las clasifica por áreas de conocimiento, siendo así las enfocadas en Artes y Humanidades: Licenciatura en Antropología Social; Licenciatura en Arquitectura; Licenciatura en Artes Visuales; Licenciatura en Danza; Licenciatura en Diseño Gráfico; Licenciatura en Enseñanza de la Lengua Inglesa; Licenciatura en Historia de México; Licenciatura en Innovación y Tecnología Educativa (modalidad virtual); Licenciatura en Música.

Milenio, (Milenio Digital),

https://www.milenio.com/sociedad/uaeh-que-carreras-hay-en-la-universidad-autonoma-del-estado-de-hidalgo

Rector y alumnos de la Ibero dialogarán el martes

El martes 2 de mayo, fecha en que se realizará un diálogo entre el rector de la Universidad Iberoamericana (Uia), Luis Arriaga Valenzuela, y estudiantes inconformes con su gestión del presupuesto, no se descarta que estos últimos realicen un paro de labores, de acuerdo con fuentes cercanas al tema. Esperaremos al diálogo con el rector el martes, y dependiendo del resultado podría ocurrir un eventual cierre de las instalaciones, de acuerdo con alumnos participantes en la movilización de protesta que se realizó hace dos días, los cuales prefirieron reservar su identidad. Como se informó en este diario, estudiantes de diversas carreras se

manifestaron antier para cuestionar el manejo de Arriaga del presupuesto de la casa de estudios, por considerar que está incurriendo en gastos excesivos en el contexto de las celebraciones por el 80 aniversario de la Ibero, al tiempo que ha descuidado aspectos como el servicio de Internet y las actividades deportivas y culturales. En redes sociales, alumnos de la Uia explicaron que, además de lo anterior, existe molestia entre diversos sectores por temas como el recorte presupuestal a las becas, que ya no se dan a nadie al 100 por ciento, el incremento a las colegiaturas, el costo del Iberobús, el estacionamiento y las comidas, la desaparición de carreras técnicas, los despidos injustificados y los salarios bajos para los maestros de asignatura.

La Jornada, p.15, (Fernando Camacho Servín),

https://www.jornada.com.mx/2023/04/27/politica/015n1pol

Analizan en Filosofía y Letras pedir renuncia de la directora

De cara a la segunda Asamblea Interuniversitaria que se realizará hoy, los diversos colegios de la Facultad de Filosofía y Letras (FFL) de la UNAM han celebrado reuniones en las cuales se menciona la demanda de renuncia de la directora del plantel, Mary Frances Rodríguez, así como la posibilidad de iniciar un paro estudiantil por tiempo indefinido, aunque ninguna de dichas propuestas cuenta con apoyo unánime. En días recientes, los alumnos de las carreras que se imparten en la FFL llevaron a cabo asambleas internas para definir la postura de la facultad en la Interuniversitaria de hoy, a realizarse a las 12 horas en el auditorio Che Guevara. De acuerdo con las minutas que se han dado a conocer en redes sociales, varias carreras se pronunciaron por exigir la renuncia de Rodríguez, a quien consideran responsable de la manifestación de docentes del pasado 17 de abril en contra del paro y de otras actividades de la asamblea de facultad. Según los resultados de dichos encuentros, las asambleas de los colegios de geografía, pedagogía, historia, letras hispánicas y modernas están de acuerdo en proponer la salida de la directora. Sin embargo, dicha propuesta no genera un respaldo total, pues los alumnos de bibliotecología, literatura dramática, estudios latinoamericanos y desarrollo y gestión interculturales se pronunciaron en contra.

La Jornada, p.16, (Fernando Camacho Servín), https://www.jornada.com.mx/2023/04/27/politica/016n1pol

UNAM: 100 años de muralismo reinterpreta las más de 150 obras ubicadas en sus recintos

En el marco de los 100 años del movimiento muralista en México, especialistas del Instituto de Investigaciones Estéticas (IIE) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y de otras instituciones académicas se dieron a la tarea de documentar históricamente y reflexionar sobre algunos de los más de 150 murales que se encuentran en Ciudad Universitaria, así como en diferentes recintos de la máxima casa de estudios, con el propósito de ofrecer una nueva interpretación de esa importante obra, referente artístico, cultural, social y político del país. Dicho trabajo se reunió en el libro UNAM: 100 años de muralismo, ilustrado con fotografías actuales de dichas obras. El volumen, apuntó el investigador Renato González Mello, coordinador académico del proyecto editorial, busca que la pluralidad de las interpretaciones refleje la variedad de las innovaciones plásticas de los artistas. Están aquí los murales más emblemáticos y los modificados, las referencias a algunos que no se realizaron, los que sobrevivieron y otros que desaparecieron, los muy famosos y los que deberían serlo. Se trata de un trabajo multidisciplinario que se despliega por distintos ámbitos de la cultura visual del siglo XX y XXI, así como por ciertos procesos sociales que, aunque se piense que algunos de éstos ya concluyeron, el testimonio y crítica que expresan siguen vigentes y, por lo tanto, los murales también.

La Jornada, p.6, (Carlos Paul),

https://www.jornada.com.mx/2023/04/27/cultura/a06n1cul

Conserva UNAM primer lugar nacional en ranking universitario 2023

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) y el Colegio de México son las universidades mexicanas mejor posicionadas en el QS World University Ranking 2023 que incluye a casi 1,500 instituciones de todo el mundo. A nivel global, el Instituto de Tecnología de Massachusetts, la Universidad de Cambridge y la Universidad de Stanford ocupan los tres primeros lugares de la lista. De acuerdo con QR, en la clasificación se busca comparar instituciones en una serie de criterios diferentes, desde la reputación académica hasta el número de estudiantes internacionales matriculados. Con los que respecta a la clasificación a nivel de Latinoamérica, la Universidad de Buenos Aires es la mejor posicionada, seguida de la Universidad Nacional Autónoma de México y la Universidades de São Paulo. En el ranking nacional, se destaca la llegada de El Colegio de México, quien se encuentra en tercer lugar a nivel local y ocupa el lugar 402 a nivel global, por su parte la UNAM se mantiene en el primer lugar nacional y en el 104 a nivel global. Igualmente el Tecnológico de Monterrey continúa en el segundo lugar nacional y en el 170 a nivel global. Cabe señalar que este año, solo 32 instituciones mexicanas lograron entrar en el ranking global, y dentro del top 10 del país solo dos universidades son públicas.

El Economista, (Alva Servín),

https://www.eleconomista.com.mx/los-especiales/Conserva-UNAM-primer-lugar-nacional-en-ranking-universitario-2023-20230426-0142.html

Pobreza extrema en México se concentra en el campo: Cepal

En la segunda década del siglo XXI, la pobreza extrema se concentraba en la zona rural, donde 6 de cada 10 personas vivían en esta condición durante 2020, mientras que 8 de cada 10 se encontraban en situación de pobreza, reveló el nuevo estudio *Brechas de pobreza rural en México: magnitud, evolución reciente y distribución territorial*, de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). "En 2022 el 68% de la población urbana era pobre y el 37% tenía condición de pobreza extrema; mientras que el 88% de la población rural era pobre y el 62% vivía en pobreza extrema", se detalla en el documento. "Queda claro que México es un país de pobres, tanto en el medio rural como en el urbano, y un país de pobreza extrema en el medio rural", se enfatizó. El estudio de la Cepal reconoce que México sigue siendo un país en el que la incidencia de la pobreza comprende casi tres cuartas partes de la población, es decir, 72.9% al cierre de 2020. Para el autor del estudio, Julio Boltvinik, la medición de la pobreza es una herramienta fundamental para las políticas que se proponen combatirla. La primera razón es que la proporción de pobres, la identificación de dónde viven y a qué se dedican, deberían orientar el diseño de las políticas y programas. Una segunda razón es que cualquier evaluación de la efectividad de lo realizado se vería frustrado si no se conoce la magnitud de la pobreza al inicio y su evolución posterior.

Excélsior, (Lindsay H. Esquivel),

https://www.excelsior.com.mx/nacional/pobreza-extrema-en-mexico-se-concentra-en-el-campocepal/1583888?utm_source=channel&utm_medium=nacional&utm_campaign=block-stage

Internacional: